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会  議  録 

会 議 名 令和 3年度第 3回 辰野町図書館協議会 

開 催 日 時 令和 4年 3月 3日（木）午後 1時 10分～1時 41分 

場 所 辰野町立辰野図書館 2階会議室 

出 席 者 委員 6名中 5名（事務局：宮澤教育長、西原課長、辰野図書館職員：千田・吉澤） 

会 議 次 第 

進行 課長 

１．開会のことば  

２．教育長あいさつ 

３．協議事項（進行 会長） 

１）令和 3年度図書館利用状況 

２）令和 4年度図書館予算 

３）令和 4年度図書館事業運営 

４）その他 

４．閉会のことば   

会 議 結 果 

３．協議事項（進行 会長） 

１）令和 3年度図書館利用状況 

辰野図書館職員から説明し、ご了承いただく。 

２）令和 4年度図書館予算 

辰野図書館職員から説明し、ご了承いただく。 

３）令和 4年度図書館事業運営 

  辰野図書館職員から説明し、ご了承いただく。 

４）その他  

 

発 言 者 発言の内容 

会 長 

 コロナの関係で、子どもの関係についても、図書館の運営についても影響があり、

早くそれが正常に戻ればいいと思う次第。また、皆さんご存知のように、こうして

いる間にも海の向こうでは大変な事態が今起きてしまっている。そのことを思うと

改めて平和もいとも簡単に壊されてしまうものなのだと改めて思う。こうしたこと

を考える機会を図書館からも発信していただければ。 

図書館職員 

( 千 田 ) 
(１）～４）を一通り説明) 

会 長 皆さんの方からご意見ご質問があればお受けしたい。 

A 委 員 利用者に関して、年代の分布はどうか。 

図書館職員 

( 千 田 ) 
子供連れ、年配の方、実用書を利用する中年層等、幅広く来られる。 

A 委 員 
自分のことを考えても、子育ての時と、今の引退した頃というかに一番本を読も

うと思う。大体そういう傾向ということか。 

図書館職員 

（ 吉 澤 ） 

細かい統計を出すとすれば、年代別とか曜日別とかも出せる。シニアの方、リタ

イアされた方は来てくださる気がする。 

教 育 長 
図書館開館 100周年・移転新築 40周年と、図書館まつりとの間が二週間くらい

しかないが大丈夫か。 

図書館職員 

( 千 田 ) 
図書館まつりは普段は１１月初旬の土日の二日間に開催していたが、ここ２年は
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コロナで、結果日曜日の１日だけになってしまっている。その代りにプレまつりと

して、期間を１０月くらいからにして、長い期間でたとえばスタンプラリーでプレ

ゼントとか除籍本の配布を行った。通常の日程で開催すると決めておきつつ、その

時の状況で変更する。100周年・40周年は、会場を使う前提で日付が決まってしま

ったが、会場を使える状況でなければ図書館まつりに合わせてとなるか。 

図書館職員 

（ 吉 澤 ） 

４年度はあくまでも 100周年・40周年がメインで、図書館まつりはサブの位置づ

けになるかと思う。(図書館まつりは)例年二日間、職員が総出で対応していたが、こ

こ２年は全員でなく 2/3位の人数でやっていた。規模にもよるが、メインは 100周

年・40周年で図書館まつりはサブで、破裂しない様に。 

会 長 
他はよいか。（なし） 

図書館から委員会に対し何かあるか。 

図書館職員 

( 千 田 ) 

今ちょうど報道機関の方も来られていて、紙面に図書館員の毎月のテーマ展示を

掲載してもらっているが、何か特別な機会に協議会の皆さんも、読書や図書館に関

しよく知られている方々なので、おすすめ本などの紹介を書いてもらえたら。 

会 長 
今朝も載っていた。テーマと本の紹介だが、私たちもお手伝いできることがあれ

ば。ほかには。 

図書館職員 

(  千 田  ) 

４月の広報に掲載予定だが、図書館のボランティアを募集している。まず、花壇

の整備など館外整備、棚の清掃や本の並び替え等の館内整備、そして５年後上伊那

で図書館システムの連携をするかもしれない際に、資料バーコードがかぶるとエラ

ーとなってしまう。そのかぶっている数が一番多いのが辰野町で、所蔵の７万点の

貼り替えと番号置換作業がある。５年間のうちでこの作業を図書館自前でやろうと

したが、貼る作業をお願いしたい。この３つの作業のボランティアを募集する。も

し仲間で、庭をいじるのが好きとか、本に触れるのが好きという方がいたら、声を

かけていただきたい。シールを貼るなど細かい作業が好きという方もいたら。 

会 長 
 ４月に広報されるようだが、ご協力できることはしたいと思う。委員の皆さんも

ぜひお願いしたい。 

A 委 員 先ほどの新聞掲載というのは定期的なのか。 

報 道 機 関 
図書館では毎月掲載していただいているが、もし協議会の皆さんがご協力いただ

けるなら、毎月では大変なので、読書週間等の特別な時にご紹介することができる。 

図書館職員 

(  千 田  ) 
10月から 11月に全国読書週間がある。 

図書館職員 

（ 吉 澤 ） 

職員の出すテーマ内の「職員イチオシ」にところに協議会委員の方に書いてもら

うというのもありか。テーマの趣旨を職員が書き、その趣旨に沿って協議会の方が

こんな本を、というのを「協議会委員イチオシ」みたいにお願いするのもありか。 

報 道 機 関 あり。図書館員と協議会委員両方は難しいが、組み合わせるのはよいと思う。 

会 長 

協議会が協力ということだが、私のように暇になってく人間とお仕事されてる皆

さんと差がありますので、もちろん無理のない範囲でということで。 

限られた時間でしたが、一通り協議を終えることができました。ご協力ありがと

うございました。 

 


